



---

Verein zur Förderung der Städtepartnerschaft Münster-Rjasan

An die Lokalredaktionen der WN  
zu Hd. Herrn Schemann Fax 690708  
der MZ zu Hd. Frau Hänscheid/  
Vertretung 34770 bzw.5928454

Verein zur Förderung der  
Städtepartnerschaft Münster-Rjasan  
Stadthaus I - Zimmer 376  
48127 Münster  
Telefon: 0251/492 10 48  
Telefax: 0251/492 79 48  
kontakt@foerderverein-muenster-rjasan.de  
[www.foerderverein-muenster-rjasan.de](http://www.foerderverein-muenster-rjasan.de)

21.12.05

Betreff:

## Pressemitteilung

**Überweisungsaktion des Fördervereins Münster-Rjasan 2005** erbrachte über 75.000 Euro zugunsten von Rjasaner Familien / **Bürgerreise** im **Mai 2006**

Die Bilanz kann sich sehen lassen: Eine Summe von über 23.000 Euro konnte der Förderverein Münster-Rjasan zu Weihnachten in die russische Partnerstadt überweisen. Rund 300 Paten-Familien, die normalerweise sehr haushalten müssen, um über die Runden zu kommen, können ihren Kindern auf diese Weise nun doch etwas Besonderes unter den Tannenbaum legen.

Die Aktion "von Familie zu Familie" hatte der Förderverein für Rjasan im Jahre 2002 ins Leben gerufen, als bürokratische und finanzielle Hürden eine Fortsetzung der jahrelang erfolgreich durchgeführten Pakettransporte nicht mehr zweckmäßig erscheinen, ließen. Viermal jährlich bietet der Verein seitdem an, im Rahmen einer Sammelüberweisung Geld zu überweisen, das vor Ort individuell den gewünschten Empfängern zugute kommt. Damit man übereinander auf dem Laufenden bleibt, kümmert sich das Büro des Fördervereins sehr um die Kontakte durch Briefe, Fax und E-Mails und hilft bei der Übersetzung. Auf der Liste dieser Aktion sind allein rund 400 Familien aus Münster verzeichnet, die auf diese Weise Beziehungen mit Freunden in Russland pflegen und ihnen seit Jahren die Treue halten. Im Jahr 2005 konnte der Verein so insgesamt über 75 000 Euro nach Rjasan überweisen - trotz knapper werdender Kassen, auch auf deutscher Seite.

Im kommenden Jahr begeht der Förderverein Münster-Rjasan sein 15-jähriges Bestehen und möchte das auch mit den Rjasaner Freunden feiern. Einer der Höhepunkte dieses Jubiläums wird daher eine Bürgerreise sein, die für die Zeit vom 15. bis 27. Mai in Vorbereitung ist. Auf dem Programm stehen wie üblich Ausflüge und Besichtigungen, vor allem aber Besuche bei den Einrichtungen und Initiativen, mit denen der Partnerschaftsverein zusammenarbeitet. So werden die Deutschen zum Beispiel in der Gorki-Bibliothek erwartet, die Germanistik-Studenten

der Uni stehen bereit, ihre Kenntnisse zu erproben, und die Mitglieder der Rjasan-Münster-Gesellschaft sind gespannt auf die Meinung der Deutschen über ihre erste Kanzlerin und deren Politik.

Auch die engagierten Eltern, die sich in der Behinderten-Initiative "Rostok" zusammengeschlossen haben, werden die ReisetTeilnehmer kennenlernen. Mit "Rostok" hatte der Verein im November bei einem Seminar unter der Federführung von Fachleuten aus den eigenen Reihen Projektmaßnahmen für künftige Zusammenarbeit und engeren Austausch erarbeitet.

Ausführliche Informationen zu den vielfältigen Projekten des Fördervereins Münster-Rjasan und zu der Bürgerreise im Mai gibt es auf der Homepage [www.foerdereverein-muenster-rjasan.de](http://www.foerdereverein-muenster-rjasan.de) bzw. (nach den Weihnachtsferien, d.h. ab 9. Januar 2006 ) im Büro. Tel. 492-1048.

Mit Dank für die Veröffentlichung  
und freundlichem Gruß  
i.A.

Annette Becker

---